



Gutiérrez-Solana: «La universidad debe ser emprendedora para contribuir al desarrollo de la sociedad»

Descripción

Es preciso que “la universidad sea emprendedora, no sólo como formadora de emprendedores, sino como actitud para aportar crecimiento y contribuir al desarrollo de la sociedad”, ha afirmado el catedrático Federico Gutiérrez-Solana, director del Centro Internacional Santander Emprendimiento (CISE), en una nueva sesión del seminario **Los futuros de la Universidad**, organizado por *Nueva Revista*, y que dirige **Rafael Puyol, presidente de UNIR**.

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, catedrático y exrector de la Universidad de Cantabria (cargo que ejerció entre 2002 y 2012), **Federico Gutiérrez-Solana** ha sido presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE). Conoce a fondo la problemática de la universidad española y la necesidad de que actúe como **principal agente en la gestión del conocimiento**.

“Necesitamos investigadores que sean capaces de dar a su trabajo una proyección productiva, innovadora”

En un acto celebrado en el auditorio de la Universidad Internacional de la Rioja el pasado 10 de febrero, en la sede de Logroño, presentado por **Rafael Puyol** y presidido por **el rector José María Vázquez García-Peñuela**, el profesor Gutiérrez-Solana subrayó que “el gran objetivo de la universidad es contribuir al desarrollo, a través de la creación y la transferencia del conocimiento”. La sociedad debe invertir en capacidades para “crear conocimiento –la investigación- y transferirlo adecuadamente para potenciar la innovación”. Para ello es preciso apostar por el emprendimiento. “Necesitamos investigadores que sean capaces de dar a su trabajo una proyección productiva, innovadora”.



Rafael Puyol y el ponente al inicio de la sesión.

Innovación que va unida a la inversión en I+D+i, asignatura pendiente de España, sobre todo, si se la compara con países como Estados Unidos, Japón, Alemania o Francia, o con la media de la Unión Europea, de la estamos por debajo. “En el índice de innovación –advierte el exrector de Cantabria- estamos en situaciones emergentes. Lo cual nos lastra bastante en la competitividad”.

El problema -advierte Gutiérrez-Solana-, es que nuestro país adolece de cultura de innovación, de suerte que “los investigadores que tenemos dentro del tejido empresarial están muy por debajo de lo que tienen otros países”. E insiste en que necesario **“incentivar la aplicabilidad de la transferencia del conocimiento en procesos productivos”**.

Motivo por el cual la universidad debe **“hibridar sus funciones actuales**, esto es generar conocimiento” con la formación en “capacidades emprendedoras” para gestionar como institución emprendedora “hacia adentro (intraemprendimiento) y hacia fuera, como promotora de desarrollo social”.

UNA COMPETENCIA ESENCIAL

El emprendimiento, recalca Gutiérrez-Solana, se ha convertido “en una competencia esencial” en el mundo económico y profesional, como hace no mucho lo fueron las competencias digitales. Europa establece la cultura emprendedora como valor social. Y **la universidad** no puede quedar ajena a ello: **“Debe evolucionar desde el modelo actual al ritmo que la sociedad demanda”**.

El seminario *Los futuros de la Universidad*, que se prolongará hasta julio, comenzó con la ponencia de **Juan Vázquez, exrector de la Universidad de Oviedo**, y contará en próximas sesiones con las intervenciones de los profesores Ángel Gabilondo, Adelaida de la Calle, Segundo Píriz y Roberto Fernández, todos ellos expresidentes de la CRUE, además de su actual presidente, José Carlos Giménez Villamandos.

La intervención completa del profesor Gutiérrez-Solana se puede ver en este vídeo.

https://www.youtube.com/watch?v=CxZ_dCudqKM&feature=youtu.be

Fecha de creación

12/02/2020

Autor

Nueva Revista